

## PRESSEINFORMATION

Weiden, 07. März 2024

### **DRF Luftrettung jetzt noch moderner Neues Hubschrauber-Modell für die Station Weiden**

**Vor rund einem Monat zog in der Station Weiden der DRF Luftrettung ein neuer Hubschrauber ein. Zeit für einen ersten Rückblick.**

Seit Februar 2024 ist in Weiden die hochmoderne H145 mit Fünfblattrotor als Christoph 80 im Einsatz. 70-mal hob sie seitdem für Rettungseinsätze und Intensivtransporte in der Region ab. Zuvor wurden die Crews auf das neue Modell geschult.

„Durch das fünfte Rotorblatt liegt die Maschine noch ruhiger in der Luft, was Patienten und Besatzung zugutekommt“, erklärt Pilot und Stationsleiter Peter Flor. Weiterer Vorteil ist die höhere Nutzlast des neuen Musters. So kann beispielsweise mehr Kraftstoff aufgenommen werden, wodurch weitere Distanzen bei Einsätzen möglich sind.

Der Hubschrauber in Weiden ist bereits die 18. Fünfblattmaschine der gemeinnützigen Luftrettungsorganisation, die in den Dienst gegangen ist. Der erste Hubschrauber des Typs H145 mit Fünfblattrotor wurde im Dezember 2020 an der Werft der DRF Luftrettung für den Stationsdienst umgerüstet. Seitdem nimmt die DRF Luftrettung kontinuierlich weitere H145 mit Fünfblattrotor in ihre Flotte auf.

#### **Eine weitere Besonderheit**

Als erste Einsatzmaschine nach der Umstellung auf das neue Modell startete in Weiden die Jubiläumsmaschine in Sonderlackierung. Die H145 wurde im März 2023 anlässlich des 50-jährigen Jubiläums der Organisation gestaltet und vorgestellt. Seitdem ist sie als fester Teil der Flotte immer wieder an anderen Standorten im Einsatz. Im letzten Jahr war die Maschine bereits zum Tag der offenen Tür der Station Weiden zu einer Stippvisite in der Oberpfalz und konnte von interessierten Besucherinnen und Besuchern besichtigt werden.

#### **Die Station Weiden**

Die Station Weiden ist mit Christoph 80 seit dem 1. April 2011 im Einsatz. Der Rettungshubschrauber steht von Sonnenaufgang (frühestens 7 Uhr) bis Sonnenuntergang plus 30 Minuten für Einsätze bereit und wurde zuletzt rund 1.219-mal im Jahr für oft lebensrettende Einsätze alarmiert.

Zu den Aufgaben der Luftrettungsstation Weiden gehören Notfalleinsätze vor allem in den Leitstellenbereichen Weiden und Amberg, aber auch in Hof, Regensburg und Bayreuth. Des Weiteren werden dringende Intensivtransporte in Nordbayern durchgeführt. Die Besatzung besteht aus Piloten der DRF Luftrettung, Notärzten der Klinik Nordoberpfalz in Weiden und des Klinikums St. Marien in Amberg sowie Notfallsanitätern des Zweckverbands für Rettungsdienst und Feuerwehralarmierung Oberpfalz-Nord.

Weitere Informationen zur Station: <https://www.drf-luftrettung.de/station-weiden>

## **Über die DRF Luftrettung**

Die DRF Luftrettung mit Sitz in Filderstadt ist eine der größten Luftrettungsorganisationen Europas. Von 32 Stationen an 30 Standorten in Deutschland aus starten die Hubschrauber und Ambulanzflugzeuge der gemeinnützigen Organisation zu ihren Einsätzen. Hierzu gehören Einsätze in der Notfallrettung, Verlegungsflüge von kritisch kranken oder verletzten Personen zwischen Kliniken und Rückholungen von Patientinnen und Patienten aus dem Ausland. An zwölf dieser Stationen sind die Crews rund um die Uhr einsatzbereit, an vier Standorten kommen Hubschrauber mit Rettungswinde zum Einsatz. Insgesamt leistete die DRF Luftrettung 36.413 Einsätze im Jahr 2023. Für den kontinuierlichen Ausbau ihrer lebensrettenden Aufgabe ist die gemeinnützige Luftrettungsorganisation auf finanzielle Unterstützung angewiesen. Rund 400.000 Fördermitglieder weiß der DRF e.V. bereits an seiner Seite. Mehr Informationen unter [www.drf-luftrettung.de](http://www.drf-luftrettung.de)

## **Kontakt:**

DRF Luftrettung  
Rita-Maiburg-Straße 2  
D-70794 Filderstadt  
[presse@drf-luftrettung.de](mailto:presse@drf-luftrettung.de)

Marcia Kantoks  
T +49 711 7007-2214  
[marcia.kantoks@drf-luftrettung.de](mailto:marcia.kantoks@drf-luftrettung.de)